
烟台市首个SAT香港考试团

明年初赴港考试
2012年1月27日，烟台市首

个SAT考试团将由烟台华兹华斯
学校老师带队赴香港参加考试。

近年来，越来越多的高中生
去国外读本科，而北美名牌大学
成为众多留学生的理想目的地。
而高中生去国外读本科仅凭
TOEFL成绩，很难申请到美国
前50名校，这个时候就需要有一
个较高的SAT成绩。目前中国大
陆地区尚没有SAT考点，国内的
考生要参加SAT考试，通常都是
去香港，这就给参考的学生和家
长带来了很多不便。今年，烟台
华兹华斯学校联合大连华兹华
斯学校(全国权威的SAT专门培
训学校)组办了烟台市首个赴港

SAT考试团。华兹华斯学校在不
断总结历届考试团经验基础之
上，即将为烟台SAT考生提供一
站式专业的SAT陪考服务。2012

年1月27日，烟台华兹华斯学校
校长、旅美学者金迪女士将亲自
带队。学员的考试报名、考前辅
导、往返飞机、五星酒店住宿及
叫早全部都由专业的老师负责。

本次香港SAT考试团计划
分为A、B、C三个团，每个团20名
考生。目前，A团已满，B团剩余4

个名额，C团空缺。
报名截止：2011年12月20日
报名热线：0535-6643388

6713388

地址：烟台三水大厦1006

八万留学美国不是梦

美国官方高额奖学金
计划烟台站开始倒计时

继年初在青岛五所
重点高中执行，美国官
方go campus-my schol-
arship奖学金计划首次登
陆烟台，北京航天留学
烟台分公司获授权代理
其名额的选拔工作。

据悉，2012年度名额
申请时间将在今年十二
月底结束。

该计划是由美国最
大非营利性教育基金会
ASSE主持，已在全球36

个国家设立学生支持中
心。申请该计划的学生
留美一年食宿学费仅需6

到8万人民币，推荐学校
均为教育部认可的美国

大学，留学成本低，并且
留学4年间还可获总额高
达50万人民币的奖学金
支持，期间更有美国专
家帮你量身择校。除此
之外，该奖学金计划的
申请也非常便利。高中
生只要通过会考，即可
申请，免雅思、托福等各
类英文考试，直接获得
双录取。由于计划系美
国官方计划，留学生可
获专函助签，保证签证
的顺利。低成本，高收
益，让你的留学美国梦
变成现实。
垂询热线：
0535-6673317 6283317
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同样2 . 8亩姜，今年少卖6万
莱州大姜丰产不丰收，究其原因，业内人士称一无大型交易市场，二缺深加工企业
本报通讯员 王文惠 张京亮 本报记者 秦雪丽

去年风风火火的
“姜你军”，今年风光
不在，面对每斤四毛
钱的最低收购价，莱
州姜农们傻了眼。作
为一种具有国家地理
标志证明商标的农产
品，“莱州大姜”虽然
通过了国家无公害农
产品认证，但由于缺
少大姜交易市场，相
对平度、昌邑等地的
大姜，收购价要低上
两毛钱，同时深加工
企业的缺乏也是莱州
大姜发展的“硬伤”。

尽管莱州大姜品质好，产量高，但由于
路途远、缺乏大型批发市场等原因，烟台市
场上的莱州大姜数量却并不多。据烟台市市
区幸福和黄务两大蔬菜批发市场的工商所
人员介绍，市场上的大姜大都来自昌邑、莱
西、龙口等地，莱州大姜只占整个市场份额
的15%。

“这些大姜主要来自龙口。”在幸福蔬菜
批发市场做了10多年大姜生意的吕钦仙告
诉记者，由于莱州距离烟台较远，为了节省
成本他一般不会到莱州购姜。

除了距离因素之外，很多商贩不去莱州
选购大姜的原因，与莱州本身缺少大姜交易
市场有很大关系。据商贩孙师傅介绍，尽管
莱州大姜收购价相对便宜，但由于缺乏大型
交易市场，虽有不少洗姜厂，但规模较小且
相对分散，在选购数量和种类上，有很大的
局限性。“给收购造成许多不便。”

尽管生姜价格大
跌，但出口量却并没有
明显的增长。莱州市出
入境检验检疫局提供
的数据显示：今年1--
10月份，莱州大姜出口
230个批次，货值500万
美元，货值比去年增长
8 . 7%。

采访中，一位从事
大姜出口贸易的企业
负责人透露，随着人民
币的持续升值，尽管生
姜价格下跌，但出口生
意并不好做。“外国客
商相对以往，更加计较
价钱。”

涨与跌的对比现
状再一次引发业界对
大 姜 市 场 前 景 的 担
忧，莱州七万亩大姜
迫切需要一条突围之
路。身为国家地理标
志证明商标，莱州大
姜 怎 样 才 能 走 出 困
境？姜农们又怎样才
能合理种植？从而跳
出 大 起 大 落 的“ 怪
圈”。

据张旭斌介绍，尽
管莱州大姜总体产量
在35万吨左右，占全国
市场 2 0 % - - 3 0 % 的份

额，但是市场价格的话
语权，多被平度、昌邑、
安丘等地的大姜市场
掌握，由于缺少集中的
生姜交易市场，价格也
要相对低2毛钱。“没有
突出的大姜市场为依
托，莱州大姜就很难走
出这种‘怪圈’。”

“如果在莱州建
立大姜交易市场后，
就可以更有效的引导
姜农进行规模种植，
市场可以将各种资源
组合到一起，为姜农
提供一个稳定的卖方
市 场 。”张 旭 斌 说 ，

“这样会使整个大姜
产业更多地呈现出稳
定状态，避免姜贱伤
农 的 事 件 再 次 出
现。”

对此，莱州市商务
局的一位负责人告诉
记者，除了大姜交易市
场的建立，莱州大姜的
发展还需要整个产业
链条的扩大，大力发展
生姜制品的深加工，形
成规模化市场化运作，
才能更好的推广莱州
大姜的品牌。“这需要
多个部门的扶持。”

两大蔬菜批发市场

莱州大姜仅占15%份额

建立交易市场最为棘手

大姜产业需多部门扶持

格相关链接

同样2 . 8亩大姜，今年比去年少卖6万元

大姜产量居全省前三，深加工企业却仅有两家

莱州大姜协会会长张旭斌告诉记
者，今年大姜价格的暴跌，与种植面积
的扩大有直接的关系。“今年莱州大姜
的种植面积在7万亩左右，比去年增加
了30%。”张旭斌告诉记者，去年大姜价
格飞涨，姜农们也一哄而上，加之全国
各地纷纷都扩大了种植面积。“利益驱
使盲目种植，导致恶性积压，价格随之
而下，大姜似乎总在重复着这一怪圈。”

记者从莱州市农业局了解到，莱州
大姜的种植面积及产量在全省都位于
前三名，由于特殊的沿海气候及土壤，
莱州大姜的品质也极佳，并在2010年被
国家工商行政管理总局商标局正式注

册为地理标志证明商标。
“莱州大姜有百年的种植历史，随

着种植技术的发展，产量有了很大提
高。”莱州市农业局瓜菜专家、高级农艺
师尹同萍介绍，由于品质好，莱州大姜
长期出口美国、荷兰、东南亚等国家，除
了出口，还大量的销往北京、广州、海南
等城市。然而大姜的销售渠道很分散，
一些企业各自为营，缺少规模化，对市
场引导欠缺。

据张旭斌介绍，尽管莱州大姜产量
很大，但在整个莱州产区，却没有一家
大姜交易市场，姜农大姜收获后，大都
送到附近的收购点或者洗姜厂。“由于

缺少大姜批发市场，同样品质的大姜，
莱州大姜比周边有大姜批发市场的要
便宜2毛钱左右。”目前莱州大姜资源
相对分散，制约了很多客户前来购姜。

深加工企业的缺乏也是莱州大姜
的“硬伤”。据莱州工商部门提供的数
据来看，莱州注册在案的大姜相关企
业有39家，其中37家从事简单的洗姜、
储存、包装等业务，仅有2家涉及生姜
的深加工，生产姜晶、姜枣茶、姜素等
产品，但规模很小，对大姜消化吸收数
量非常有限。莱州外销大姜以鲜姜销
售为主，产业链条不够长，无法获得最
大收益。

23日，记者来到莱州市城港路街
道马格庄，该村大概有280来户人家，
多年以来，生姜是村里的主要经济作
物，由于品质优良，该村也以种植生
姜著称。然而，生姜价格的暴跌，在这
个寒冷冬日里，给村民来了个措手不
及。

据马格庄村委书记李伟明介绍，去
年生姜价格很是可观，最高收购价每斤
可达6元，也正因此，大姜种植吸引了所
有村民的眼球。

“短短一年时间，大姜种植面积翻
了一番。”李伟明说，由原来的100多亩
增长到200多亩，储存大姜的姜窖也达
到了80多个。一些村民，甚至辞掉城里
的工作，回村里承包土地种大姜，有村

民最多种了20多亩大姜。
今年雨水充分，大姜长势很好，但

丰产不丰收的现状让马格庄的姜农们
心里凉凉的。“去年2 . 8亩大姜，卖了7万
多元，今年同样的亩数和产量，却卖了1

万元。”村民刘新宇无奈地说，种姜就像
赌博，这种过山车似的价格波动，在大
姜的身上反复的发生，今年的波动尤其

“强烈”。对此，村民们也只能“愿赌服
输”。

据了解，目前生姜的收购价为每斤
6毛钱左右，最低甚至4毛钱，不少大姜
出现成本与价格倒挂的现象。刘新宇给
记者算了一笔账，种植一亩大姜，薄膜、
农药、化肥的花费在5000元左右，另外，
由于人力不够，种姜、收姜时还得雇佣

工人，一亩大姜总的人工费在1000元左
右。“一亩地一般能产8千多斤生姜，按
照每斤6毛钱来计算，一年白忙活，一亩
地还得倒贴1000多块钱。”刘新宇无奈
地说，就算每亩产量过万斤，也只是保
本而已。

李伟明告诉记者，因为价格太
低，姜农大多持观望态度，全村大概
有12万斤去年的老姜还未销完，与新
姜一起囤积到姜窖，希望价格回温。

“每家的姜窖都储藏得满满的，然而
随着天气的转寒，收姜的人越来越
少，村民心里也越来越没底。”李伟明
说，希望一些客商前来投资，也希望
政府加大对大姜产业招商引资的力
度，解决姜农们的“心痛事”。

▲莱州马格庄的姜农正在收
姜。（来自视频截图）

幸福批发市场，一位商贩在
整理售卖的大姜。本报记者 秦雪
丽 摄
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